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01 de agosto de 2014

No dia primeiro de agosto de dois mil e quatorze reuniu-se, o Colégio de Dirigentes

do  Instituto  Federal  do  Espírito  Santo,  às  dez  horas,  no  Salão  de  Reuniões  da

Reitoria,  sob  presidência  do  Reitor  Denio  Rebello  Arantes,  com a  presença  dos

seguintes membros:  da Pró-Reitoria  de Desenvolvimento Institucional,  sr.  Ademar

Manoel Stange; da Pró-reitoria de Ensino, sra. Araceli Flores Nardy; da Diretoria de

Educação à Distância, sra. Vanessa Battestin Nunes; da Diretoria de Tecnologia da

Informação, Joubert Alexandrino de Souza; da Diretoria Executiva, sr. Mauro Silva

Pizzarollo;  do  campus  Alegre,  sra.  Maria  Valdete  Santos  Tannure;  do  campus

Aracruz, sr. Hermes Vazzoler Júnior, do campus Barra de São Francisco, sr. Jean

Rubyo de Oliveira Lopes; do campus Cachoeiro de Itapemirim, sr. Carlos Cezar de

Oliveira  Bettero;  do  campus  Centro-Serrano,  Adriana  Pionttkovsky  Barcellos;  do

campus Colatina,  sr.  Luiz  Braz  Galon;  do  campus  Guarapari,  sr.  Ronaldo  Neves

Cruz; do campus Ibatiba, sr. Flávio Eymard da Rocha Pena; do campus Itapina, sr.

Anderson Mathias  Holtz;  do  campus Linhares,  sr.  Antônio  de Freitas;  do campus

Nova Venécia, Wellinton de Resende Zani Carvalho; do campus Piúma, sra. Cláudia

da Silva Ferreira; do campus Santa Teresa, sr. Moacyr Antônio Serafini; do campus

São Mateus, sr. Mário Cezar dos Santos Junior; do campus Serra, sr. Emerson Atilio

Birchler; do campus Venda Nova do Imigrante, sr. Abinio Carnielli; do campus Viana,

sra.  Edna  dos  Reis;  do  campus  Vitória,  sr.  Ricardo  Paiva.  O  presidente  abre  a

reunião, faz a leitura da minuta da pauta, com os seguintes pontos: 1. Informes; 2.

Discussão  de  Orçamento;   3  .  Assuntos  gerais. O  presidente  abre  o  item 1

reunião informando que a Setec, por meio do ofício 91 de  04 de julho de 2014, havia

disponibilizado  4  vagas  para  que  dirigentes  do  Ifes  participassem  do  curso

Capacitação Gerencial de Dirigentes - Enap, no entanto, por meio do ofício 105 de

29 de julho de 2014, esse número foi reduzido para 3. Assim, o Presidente solicita

que os Diretores-gerais indiquem os dirigentes que participarão dessa capacitação
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até hoje, ressaltando que solicitará a Setec a disponibilização de mais uma ou duas

vagas,  por  isso  a  lista  de  indicação  deve  possuir  cinco  nomes  em  ordem  de

prioridade. O Presidente comunica a dificuldade de se contratar profissionais na área

de libras, ressaltando que a interação com o deficiente auditivo requer maior esforços

da administração do que a interação com o deficiente visual, uma vez que os surdos-

mudos utilizam outra linguagem, fato que dificulta  o processo de interação.  Além

disso,  acrescenta o Presidente,  a demanda de tradutor  de libras  é inesperada e

volátil, pois, às vezes, a necessidade desse tipo de profissional no presente não se

justifica no futuro. O Presidente relata que atualmente a necessidade de um tradutor

de  libras  se  restringe  à  sala  de  aula,  mas  essa  demanda  é  mais  abrangente,

incluindo, nas dependências do Ifes, diversos atendimentos ao aluno. O Presidente

informa que o Ifes tem proporcionado intérpretes para cada aluno, ressaltando que

essa  prática  é  insustentável  se  a  instituição  quiser  atender  em  quantidade

significativa,  por isso,  acrescenta o Presidente,  é imprescindível  pensar  em outro

formato  de  atendimento.  O Presidente  informa que  está  em fase  de  testes  uma

interação que ocorreria pela internet, detalhando que, a partir de um lugar específico

em  que  estariam  os  tradutores,  o  aluno  entraria  em  contato  com  eles,  tal  qual

ocorrem nas traduções simultâneas da televisão. O Presidente explica que o aluno

receberia um tablet ou um notebook e que o tradutor estaria na central, e que pelo

microfone (reset) do professor e pela rede wifi, o tradutor receberia a imagem e o

som, realizando a tradução simultânea para o aluno. O Presidente acredita que desta

forma, seria possível proporcionar um atendimento razoável, pois a interação será

parcial,  ou  seja,  somente  aluno-professor  e  não  com  a  classe.  O  Presidente

acrescenta que essa central não se restringiria à sala de aula, podendo auxiliar os

alunos  que  chegam  aos  diversos  setores  do  Ifes,  solicitando  informações.  O

Presidente comunica que não vai ao encontro de dirigentes que vai se realizar no

campus Montanha, no dia 04/0/2014, para se dedicar a essa proposta de tradução,

pois, nessa data, vai ser realizado um teste. O Presidente afirma que estando esse

sistema em operação, a procura de alunos com esse tipo de necessidade especial

certamente será maior. O Presidente informa que caso o sistema funcione, o Ifes vai

implantá-lo,  ressaltando  que  a  central  de  intérpretes,  aparentemente,  ficaria  na

Reitoria,  mas  que  é  necessário  pensar  cuidadosamente  em  sua  localização.  O

Presidente  esclarece  que,  caso  o  sistema  não  funcione,  o  Ifes  vai  corrigir  os

problemas até que ele esteja adequado ao uso. Após questionamentos sobre o atual

quantitativo de intérpretes do Ifes,  o Presidente responde que há dois  tradutores

temporários,  lotados  no  campus  Venda  Nova  do  Imigrante.  O  dirigente  Ricardo
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informa que o campus Vitória tem um aluno surdo, acrescentando que, para atendê-

lo, contrata-se um professor de libras. Segundo o dirigente, esse contrato termina no

fim  do  ano,  desta  forma,  o  campus  Vitória  fez  um  concurso  para  tradutor  para

continuar fornecendo o intérprete par ao aluno, mas que o candidato aprovado em

primeiro lugar é uma professora surda,  situação que requer um intérprete para a

intérprete. O Presidente informa que haverá reunião do CPPG e que tão logo novas

resoluções  sejam  homologadas  pelo  Conif,  vai  torná-las  públicas.  O  Presidente

declara que os Institutos Federais precisam assumir uma posição de destaque no

cenário nacional e um caminho que pode levá-los a essa notoriedade é investir em

pesquisas aplicadas em inovação, não só tecnológicas, mas também as sociais. O

Presidente informa que o Ifes juntamente com o Instituto Federal de Santa Catarina

foram as instituições que mais tiveram projetos aprovados no edital 94 do CNPQ,

acrescentando que, nesse momento, esses projetos precisam ser executados, o que

demanda atenção e prioridade institucional. O Presidente informa que em 15 ou 20

dias um novo edital nos moldes do 94, será publicado pelo CNPQ, acrescentando

que o período de inscrições será amplo, por volta de 60 dias. O Presidente informa

que a Empresa Brasileira de Pesquisas Industriais - Embrapi visitou instituições dos

institutos de São Paulo, Ceará, Espirito Santo, Santa Catarina e Rio Grande do Sul

com o intuito de modelar o futuro edital, e que dentre eles, dois se destacaram: o

Instituto Federal do Ceará, pelo laboratório de desenvolvimento de polo, considerado

melhor  que  os  ICT´s  e  o  Ifes,  considerado  um  polo  consolidado.  O  Presidente

informa que o Ifes tentou aumentar a quantidade de polos de 5 para 10, no entanto,

não foi possível uma vez que a Setec não consegue distribuir o orçamento e nem a

Embrapi tem interesse no aumento de polos. O Presidente informou que o professor

Luciano  Toledo,  originário  do  campus  Santa  Tereza,  retornou  do  Canadá  após

conclusão de pós-doutorado e está na Setec, liderando a área de projeto, pesquisas

e inovação. O Presidente acredita que, com o retorno do professor Luciano, essa

área,  estagnada  por  alguns  anos,  vai  avançar  consideravelmente.  O  Presidente

informa que, por ser um período de execução, os recursos provenientes do programa

bolsa formação serão depositados periodicamente, ressaltando que para ter acesso

ao  recurso  é  necessário  fazer  as  liquidações.  O Presidente  informa que  não  há

problema de caixa, enfatizando que todas as despesas devem ser liquidadas até o

dia 29 de cada mês, caso a despesa seja liquidada em data posterior, não haverá o

crédito  referente  a  essa  despesa.  O  Presidente  informa  que  as  despesas

extraordinárias  serão tratadas entre  o Reitor  e  a  Setec.  O Presidente  relata  que

anteriormente, os créditos eram depositados duas vezes por semana, mas agora,
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essa prática não é mais realizada, sendo necessário um planejamento adequado,

caso contrário, o repasse contemplará somente as despesas liquidadas até o dia 29,

acrescentando  que  o  repasse  referente  ao  Pronatec  ocorre  em até  dez  dias  da

liquidação das despesas. O diretor Mauro relata a dificuldade de vários campi em

efetuar  a  manutenção  dos  veículos  oficiais,  anunciando  a  elaboração  de  um

processo  de licitação para  manutenção.  O diretor  acrescentou  que o  registro  de

preços para aquisição de pneus está pronto, mas que aconselha que os pedidos

sejam solicitados quando a vida útil do pneu a ser substituído esteja em quarenta por

cento, justificando a adoção desse procedimento pela demora na entrega do produto.

O dirigente Hermes relata problemas ocorridos com a aquisição de pneus de medida

175 da marca Dunlop.  Segundo o dirigente,  foi  entregue ao campus Aracruz um

produto de qualidade inferior mas que ao entrar em contato com o fornecedor foi

possível negociar um desconto. O diretor Mauro revela dificuldades da empresa em

fornecer os pneus Dunlop, aconselhando os diretores a substituí-los pelos pneus da

marca Hancook.  O diretor  Mauro informa que os adesivos de veículos oficiais  já

estão à disposição dos campi, na diretoria executiva. O Presidente enfatiza que os

veículos oficiais não podem transitar sem identificação, comparando essa situação a

de um veículo que trafega sem a placa. O Presidente abre o item 2, declarando que

os dirigentes representam o Ifes e que a proposta apresentada pela Reitoria tenta

beneficiar a instituição como um todo e não um campus em especial. O Presidente

relata que o Ifes é composto por 21 campi e a proposição deve considerar esse

número,  ressaltando  que  a  instituição  é  tão  boa  quanto  seu  pior  campus.  O

Presidente relata que há institutos federais em diversas fases de desenvolvimento tal

qual os campi do Ifes, por isso, na proposta, foi priorizado esse conjunto de obras. O

Presidente revela  que essa é a primeira  vez que uma proposta de orçamento é

discutida entre os diretores-gerais e que por isso haverá dificuldades para se chegar

a um entendimento, enfatizando a necessidade de se ter cuidados e ser paciente a

fim de finalizar uma proposta que tenha como referência o Ifes. O Presidente destaca

que o Ifes cresce de forma diferenciada, pois a instituição é afetada por diversas

circunstâncias, assim é necessário uma solução não prejudique o trabalho global, ou

seja, que auxilie os campi em dificuldade e que possibilite o desenvolvimento dos

outros campi. O Presidente enfatiza que a proposta a ser definida pelos dirigentes

deve auxiliar os campi em dificuldade e ou implementação e também proporcionar o

avanço dos melhores campi. O Presidente explica que a proposta apresentada teve

por base as conversas com os diretores-gerais e as visitas nos campi, realizadas no

primeiro semestre, classificando como normal a possibilidade de discordância entre a
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Reitoria  e  algum Diretor-geral  sobre a  classificação de prioridades.  O Presidente

ratifica que a decisão será do Colégio de Dirigentes, assim, o que se definir nesta

reunião  será  a  proposta  definitiva  de  orçamento.  O  Presidente  relata  que  ao

apresentar  a  proposta  de  orçamento  para  os  dirigentes  da  Setec,  eles  ficaram

alarmados, mas após argumentação de que esse valor também considera o ano de

2015, houve uma receptividade pela proposta. O Presidente explica que dentre os

argumentos, expôs  que o valor solicitado não corresponde a qualquer luxo e sim à

condição mínima de funcionamento de cada campus, em ordem de priorização. O

Presidente relata que, durante a reunião, a Setec contra argumentou apresentando

gráficos, apontando problemas. O Presidente relata que a Setec perguntou o que o

Ifes vai entregar para a sociedade se a solicitação for concedida e que ele respondeu

que o Ifes aumentará o número de alunos em cada campus, oferecendo mais onze

mil vagas. O Presidente solicita que os dirigentes analisem a planilha, fazendo sua

própria  lista  de  prioridade,  e  que insiram,  em uma nova coluna,  a  mudança  em

termos de resposta do campus, principalmente o crescimento do número de alunos

em função da obra realizada, pois assim, será possível avaliar o impacto da obra. O

Presidente ressalta que a proposta é uma leitura da reitoria, mas que não é definitiva,

pois  cabe  ao  Colégio  de  Dirigentes  definir  a  melhor  proposta  para  o  Ifes.  O

Presidente solicita que os diretores-gerais atentem ao que é prioridade, ressaltando

que  proporcionalmente  ao  aumento  do  padrão  de  atendimento,  aumenta  a

necessidade de infraestrutura da instituição, concluindo que um campus, por esse

princípio, nunca estará pronto. O Presidente explica que há uma falsa imagem de

que os campi novos estão tirando recurso de infraestrutura dos outros campi, sendo

que, na verdade cada campi tem seus recursos próprios, enfatizando que o aumento

de recursos do Ifes se deve ao aumento do número de campi. O Presidente destaca

que  cada  novo  campus  representa  atendimento  a  uma  grande  quantidade  de

cidadãos.  O  Presidente  argumenta  que  alguns  diretores  podem  considerar  que

atualmente há muitos campi e que essa quantidade impacta nas demandas de outros

campi, criando concorrência entre eles, pois alunos que vinham de outras cidades

para determinado campus, com a abertura de outro, não mais virão. No entanto,

afirma o Presidente, o Ifes deve ter como meta o número socialmente ideal que é a

garantia de vaga para todo cidadão interessado. O Presidente informa que não foi

entregue  o  PDI  do  Ifes,  pois  faltam  as  informações  pertinentes  a  dois  campi,

solicitando que estes campi entreguem o PDI o mais rápido possível, por outro lado,

o Presidente informa que se for preciso alterar as informações já enviadas, que esse

processo seja feito com muito cuidado. O Presidente informa que o Ifes vai tentar
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entregar  o  seu  primeiro  processo  de RSC hoje,  pois  um problema no banco do

sistema,  impossibilitava  a  visualização  dos  avaliadores  pelos  administradores

institucionais,  destacando  que  a  Setec  já  solucionou  o  problema.  O  Presidente

informa  que  um  fluxo  sobre  a  tramitação  dos  processos  de  RSC  vai  ser

disponibilizado  no  site  do  Ifes  para  orientação  dos  interessados.  O  Presidente

esclarece que a documentação em papel e mídia deve ser entregue nas CSPPD´s

dos campi, enfatizando a enorme quantidade de processos a serem entregues, visto

que, todo o professor que não tenha doutorado vai solicitar o RSC. O Presidente

explica que somente a mídia e o formulário serão encaminhados à CPPD que os

enviará a Comissão Especial, ressaltando que caso a CPPD ou a Comissão Especial

precise da documentação em papel, solicitarão às CSPPD´s. O Presidente explica

que após aprovação da Comissão Especial, o Reitor emitirá portaria de concessão

do RSC e encaminhará o processo para DGP. O Presidente ressalta que, caso não

haja  aprovação,  o  solicitante  tem  direito  a  três  recursos,  explicando-os

detalhadamente, caso haja empate entre os pareceres, o voto de desempate será

dado pelo suplente externo da Comissão Especial. O Presidente informa que o RSC

retroage até março de 2013 ou à data de aquisição da titulação base do servidor,

explicando o sistema de pontuação e informando que a declaração de tempo de

serviço será concedida pela DGP. O Presidente alerta para o uso de documentação

falsa, pois assim, o servidor estará sujeito a todas as penalidades, até a demissão. O

diretor Mauro informa que o segundo treinamento da CSSP´s e CPPD será realizado

em  18/08/2014,  ressaltando  que  a  convocação  ocorrerá  na  próxima  semana.  O

Presidente  informa  que  a  minuta  de  resolução  para  Professor  Titular  estará

disponível na página do Ifes para acesso da comunidade, e que ela será um dos

pontos de pauta da próxima reunião do Conselho Superior. O Presidente parabeniza

o  trabalho  realizado  pela  comissão  responsável  pela  elaboração  da  minuta  do

regulamento  interno  para  o  processo  de  progressão  de  professor  titular  do  Ifes,

composta pelos  professores:  Carlos Humberto Sanson Moulin, Ana Raquel Santos

de  Medeiros  Garcia,  Anderson  Mathias  Holtz,  Andre  Romero  da  Silva,  Marcelo

Giordani  Minozzo,  Livia  Rohr  Cardoso,  Jose  Marcos  Stelzer  Entringer  e  Werley

Gomes Facco. O Presidente informa que a comissão responsável pelos ajustes do

regimento interno dos campi fará reunião na semana que vem, acrescentando que

entrada  em  funcionamento  de  quatro  módulos  do  sistema  integrado  de  gestão

depende do trabalho dessa comissão. O Presidente informa que dentro do prazo de

180 dias será entregue o novo site do Ifes que será mais versátil  e moderno.  O

presidente  informa  que  em  2016,  será  realizado  em  Vitória,  o  Congresso  da
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Federação  Internacional  de  Instituições  de  Educação  Profissional,  sendo  o  Conif

membro  dessa  federação.  O  Presidente  informa  que,  em  2012,  esse  evento  foi

realizado no Canadá, neste ano, será realizado na China e em 2016, em Vitória-ES;

relatando que solicitará ao Conif a junção deste evento com a Reditec e a mostra da

Rede.  O Presidente  destaca a  grandiosidade  do evento,  informando que  após  a

participação do Ifes no congresso na China deste ano, uma comissão será formada

para  planejar  e  preparar  o  evento  de  2016.  O  Presidente  informa  que  os  Jif´s

Sudeste estão sendo realizados no Sesc em Guarapari, com cerca de 1.500 atletas.

O  Presidente  destaca  os  elogios  que  o  Ifes  tem  recebido  pela  organização,  a

satisfação  dos  atletas  pelo  nível  da  competição  e  a  ótima  infraestrutura

disponibilizada. O dirigente Ricardo detalha a estrutura disponibilizada para os JIf´s

2014, divulga as autoridades presentes na abertura dos jogos, e destaca o alto nível

das  competições.  O  Presidente  informa  que  somente  os  Institutos  Federais  do

Tocantins e do Espírito Santo aceitavam o título estrangeiro, sendo que Tocantins

pretendia suspender na última semana. O Presidente relata que o Ifes apresentou

defesa  em  todas  as  instâncias  possíveis,  mas  que,  infelizmente,  vide  a  liminar

concedia por solicitação do Ministério Público, o pagamento será suspenso a partir

da próxima folha. O Presidente explica que os argumentos utilizados pelo procurador

do Ifes, em um primeiro momento, foram suficientes para que a Juíza Titular não

concedesse  a  liminar  solicitada  pelo  MPF.  No  entanto,  relata  o  Presidente,  o

processo foi parar nas mãos de um Juiz Substituto que acatou a solicitação do MPF

e concedeu a liminar. O Presidente informa que o procurador Estevão entrará com

agravo de instrumento contra a liminar, enfatizando que a Resolução CS nº 33/2013

está  em  vigor,  somente  o  que  se  refere  ao  pagamento  provisório  de  títulos

estrangeiros  está  cancelado.  O  Presidente  enfatiza  que  não  é  possível  recurso

administrativo,  mas  alguns  professores  pretendem  entrar  na  justiça  comum.  O

dirigente  Ricardo  informa  que  conversou  com  o  Juiz  que  concedeu  a  liminar,

destacando que ele não vai analisar o agravo de instrumento impetrado pelo Ifes,

desta forma, acredita que vale a pena conversar com a Juíza sobre o processo. O

Presidente informa que solicitará que o procurador Estevão converse com a Juíza.

Ao ser questionado sobre a posição do Conif sobre a situação, o Presidente informa

que o Conif é contra os títulos do exterior, relatando que o Ifes fez o possível, mas

que a CGU e a AGU foram irredutíveis aos argumentos apresentados. O Presidente

explica a revalidação dos diplomas de Cuba, destacando que o Ifes fez processo

solicitando  ao  CNPQ  e  que  diante  da  negativa  desse  órgão,  o  Ifes  conseguiu

prorrogar  o  prazo  de  revalidação  com a  Setec,  mas  que,  mesmo assim,  alguns
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professores  somente  conseguiram  revalidar  o  diploma  após  o  prazo  expirar.  O

dirigente  Carlos Cezar de Oliveira Bettero pergunta se há algum problema com o

mestrado  profissional  da  FUCAPE.  A  diretora  Danusa  informa  que  houve  uma

denúncia  ao  Ministério  Público  referente  a  concessão  de  afastamento  parcial  e

responsabilidade do gestor pelo pagamento de diárias e passagens, relatando que

Ifes vai  responder aos questionamentos do MPF, destacando que há argumentos

suficientes para comprovar a legalidade do processo. O Pró-reitor Ademar informa

que enviou email aos dirigentes, relatando que não incluiu professor equivalente pois

o Mec não considera esses dados em suas análises. O Pró-reitor Ademar expõe os

gráficos  e  os  números  utilizados  na  metodologia  da  proposta  de  orçamento,

exemplificando-os e enfatizando que a proposta visa atender as prioridades do Ifes e

não  de  um  campus  em  especial.  O  Pró-reitor  Ademar  destaca  que  se  deve  ter

conhecimento do que acontece na rede, conhecendo as razões da evasão. O Pró-

reitor  informa  que  o  Simec  é  atualizado  mensalmente  e  que  os  números

correspondentes  a  EAD foram utilizados,  enfatizando  que  a  proposta  não  tem a

pretensão de apontar defeitos, mas sim de conhecer o Ifes. O Pró-reitor solicita que

as  dúvidas  sejam  encaminhadas  por  email  e,  após  questionamento  do  dirigente

Ronaldo,  exemplifica  os  dados  utilizados.  O  dirigente  Luiz  Braz  informa  que  a

proposta será debatida e definida na próxima reunião do Fórum de Diretores-gerais,

a  ser  realizada  no  dia  04  de  agosto  de  2014. Nada  mais  havendo  a  tratar,  o

Presidente  agradece  a  presença  de  todos  e  declara  a  reunião  encerrada.  Eu,

Alessandro  Gonçalves  de  Assis,  lavrei  a  presente  ata,  que  será  submetida  à

aprovação de todos os presentes.
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